
 

 

COMUNE DI PALERMO 

 

V Commissione Consiliare 
Pubblica Istruzione – Beni e Attività Culturali - Sport- Arredo Urbano 

 Politiche Giovanili – Toponomastica – Tempo Libero 
Sede: via Marchese Ugo n. 60 tel 0917409041-0917409042 e-mail: quintacommissione@comune.palermo.it 

 

 

 

    VERBALE N°  54 
 

                        SEDUTA  del 14  NOVEMBRE 2017 

      

     

L’anno duemiladiciassette il giorno quattordici del mese di novembre, la V 

Commissione Consiliare è stata convocata dal Presidente dr. Francesco Bertolino, 

giusto avviso n°123 del 31 ottobre u.s., presso la sede di via Marchese Ugo n°60,  

per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.G. 

In prima convocazione non è presente nessuno dei consiglieri, l’appello si rinvia 

pertanto in seconda convocazione. 

Presiede il Presidente Francesco Bertolino, assistito dalla segretaria Marilena 

Manduci. 

Alle ore 10,00, il Presidente dispone l’appello alla fine del quale risulta presente 

anche la Cons. Valentina Caputo. 

Constatata la presenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta. 

Il Presidente pone in discussione il punto relativo all’approvazione dei verbali delle 

sedute precedenti. 

Il Presidente dispone pertanto la lettura del verbale n. 46 del 2 novembre u.s.; posto 

in votazione, viene approvato all’unanimità dai presenti. 

Il Presidente passa al punto posto all’O.d.g. riguardante la proposta di delibera 

avente come oggetto: 

“Revisione straordinaria delle partecipazioni del Comune di Palermo ex art. 24 

decreto legislativo 19 Agosto 2016, n. 175 ” – Testo Unico in materia di società 

a partecipazione pubblica e s.m.i. AREG 1036761/2017. 

Così come stabilito nella seduta di ieri, il Presidente avvia la prosecuzione della 

discussione al riguardo. 



 

Alle ore 10,25 entra la Cons. Rosalia Lo Monaco, alle ore 10,40 entra il Cons. 

Cesare Mattaliano, alle ore 10,45 entra la Cons. Valentina Chinnici. 

I lavori procedono con lo studio dell’atto, e dopo esserci stato un confronto tra i 

consiglieri, il Presidente constatato che non ci sono più richieste di interventi, pone 

in votazione il suddetto atto, che viene approvato con il seguente parere: 

Favorevole a maggioranza con l’astensione del Cons. Cesare Mattaliano. 

Nella prosecuzione delle attività, e nella fase delle comunicazioni la cons. Chinnici 

riferisce che nella giornata di ieri, ha accolto insieme al Sindaco Prof. Leoluca 

Orlando una delegazione precari del CNR di Palermo, i quali hanno presentato al 

Sindaco una lettera che illustra la loro situazione di precariato che si trascina ormai 

da molti anni. Poiché nella finanziaria che sarà approvata tra pochi giorni, il 

Governo Gentiloni non ha previsto uno stanziamento necessario per la 

stabilizzazione, riferisce che per l’appunto i precari sono in agitazione ormai dalla 

scorsa primavera. La Cons. Chinnici informa altresì che oggi pomeriggio in sede 

d’Aula presenterà un documento a loro sostegno, che è già stato sottoscritto dalla 

stragrande maggioranza dei consiglieri di tutti i Gruppi consiliari. 

Alle ore 11,15 esce la Cons. Valentina Caputo, alle ore 11,25 esce il Presidente 

Bertolino, la seduta continua presieduta dal Vice Presidente Cesare Mattaliano. 

Le conss.re Chinnici e Lo Monaco, comunicano ai colleghi consiglieri di avere 

incontrato il dott. Forcieri, Capo Area del settore Cultura, e di avere appreso che in 

occasione di Palermo Capitale della Cultura sono previste una serie di eventi di 

attività culturali che coinvolgeranno attivamente le Circoscrizioni. Al riguardo il 

Capo Area le informa che avrebbe incontrato in questi giorni i Presidenti delle otto 

Circoscrizioni per condividere la programmazione  

La Cons. Lo Monaco aggiunge che nell’incontro suddetto ha avuto modo di avere 

confermato che le attività di cui sopra avranno come oggetto: Arte e bambini – 

Attività educativa e Sport. 

Il Cons. Cesare Mattaliano, alla luce di quanto avuto riferito dalle consigliere, 

dichiara che la Commissione deve essere informata tempestivamente e 

ufficialmente di qualunque iniziativa prevista compresa quelle delle Circoscrizioni 

inerenti ai temi su citati. Richiesta tra l’altro fatta all’Assessore nella seduta del 14 

ottobre u.s. il quale si era impegnato a dare seguito a tale richiesta. 

Allo stesso tempo la cons. Lo Monaco manifesta tutto il proprio disappunto per la 

notizia appresa dal TG3 in data 10 novembre u.s. e mai comunicata alla 



 

Commissione Consiliare Permanente del Comune di Palermo, secondo la quale è 

stato programmato un incontro tra il Sindaco di Palermo e una delegazione della 

Commissione Cultura della Camera, la quale, nel weekend, ha svolto dei 

sopralluoghi in città per raccogliere informazioni sulle iniziative culturali 

programmate in vista di “Manifesta 12”. 

Il Presidente Mattaliano passa al punto posto all’Od.g. riguardo la programmazione 

delle attività della commissione e   propone di effettuare dei sopralluoghi presso gli 

Impianti Sportivi Comunali; la proposta viene accolta all’unanimità riguardo la 

scelta dei giorni, questa viene rinviata vista l’assenza del Presidente Bertolino e 

della Cons. Caputo. 

Il Presidente Mattaliano chiama l’attenzione sulla problematica legata al 

riscaldamento nelle scuole della città, sottolineando quanto sia necessario conoscere 

soprattutto lo stato della manutenzione e dei collaudi degli impianti di 

riscaldamento. Con l’intento di porre maggiore riguardo a quelle realtà dove vigono 

delle criticità.  

Si apre un ampio dibattito in merito, e dopo un confronto,  alla luce di quanto su 

detto, la Commissione ritiene opportuno inviare una nota, che rivesta carattere 

d’urgenza, al Presidente dell’Azienda AMG  Avv.to Galante e al Direttore dott. 

Dario Allegra, per essere informati sulla questione e, nel caso ci fossero delle 

criticità, sapere quali eventuali soluzioni possono essere prospettate entro la data 

prevista per legge (1-12-2017). 

Non essendoci altri interventi in merito, la Cons. Lo Monaco chiede parola per 

affermare che, alla luce di quanto risposto dagli Uffici Assistenza Scolastica Scuole, 

rispetto alla richiesta della Commissione di avere copia del nuovo Protocollo 

d’intesa URS – Comune-Dirigenti Scolastici, ritiene inaccettabile che gli uffici del 

Comune di Palermo non siano in possesso di un documento di cui il Comune stesso 

risulta sottoscrittore. 

Il  Presidente Mattaliano chiude la seduta alle ore 13,00 
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